



## Minuta Comisión Régimen Interno

Secretaría Ejecutiva - CORE

### 9° Seminario Internacional de Áreas Metropolitanas.

Con fecha 19 y 20 de noviembre, el consejero regional Sr. Pedro Valencia y la consejera regional Sra. Paola Cortés participaron en el 9° Seminario Internacional de Áreas Metropolitanas, organizado por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE), que se llevó a cabo en la ciudad de Santiago.

El evento contó con la participación académicos y expertos nacionales e internacionales y abordó los desafíos para el futuro de las metrópolis del país, centrándose en la necesidad de avanzar hacia ciudades más justas y sostenibles.

La actividad comenzó con la charla magistral de Felipe Vera, Especialista Líder de Vivienda y Desarrollo Urbano para el Cono Sur del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Su exposición se centró en la importancia de definir la unidad metropolitana, ya que los desafíos urbanos trascienden los límites administrativos de cada ciudad. Comprender esta unidad es el primer paso hacia una planificación integrada que pueda abordar problemas como la congestión vehicular, la contaminación y la gobernanza dividida en toda el área urbana.

También abordó la realidad que más del 80% de la población de América Latina y el Caribe vive en ciudades, y el principal desafío no es cuánto crecen las ciudades, sino cómo lo hacen. Las ciudades frecuentemente se expanden sin una planificación adecuada, lo que genera una serie de desafíos críticos.

Otra presentación fue el Panel de Experiencias de los Gobiernos Regionales, el cual se centró en presentar los avances y proyecciones de la gestión metropolitana desde la perspectiva de las comunas y regiones. El panel contó con la participación de representantes de la región de Los Lagos, el Bío-Bío y de Coquimbo.

Cada uno presentó el estado actual del trabajo realizado en cada región respecto a la creación del área metropolitana y los desafíos a futuro sobre la implementación de esta área.

El Coordinador General del Plan Estratégico de Barcelona Sr. Oriol Estela Barnet, explicó el proceso de planificación estratégica de Barcelona, España iniciado formalmente en el año 1988, donde se crea el primer Comité Ejecutivo del Plan Estratégico, con el objetivo de definir, de forma consensuada entre



## Minuta Comisión Régimen Interno

Secretaría Ejecutiva - CORE

los principales actores sociales, la Barcelona del año 2000. Este enfoque fue considerado un factor clave del éxito del "Modelo Barcelona" de transformación urbana, que utilizó los Juegos Olímpicos como catalizador para proyectos de renovación y desarrollo a largo plazo.

Por último, el Sr. Arturo Orellana, Director del Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile, dictó la charla Desafíos para la Calidad de Vida Urbana en contexto de Metropolización emergente a escala regional. Su exposición se centró en la necesidad urgente de revertir décadas de falta de planificación urbana, que han resultado en todas las ciudades del país y que se encuentran profundamente desbalanceadas, injustas y socialmente divididas. Hizo un llamado a modernizar la institucionalidad y la planificación territorial para mejorar la calidad de vida en las nuevas áreas metropolitanas del país.